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一、 問候語及開場白

科技部陳部長、余委員、許委員，以及臺灣區塊鏈界的各位優秀夥伴

們，大家好。今天是臺灣數位科技發展新里程碑的歷史時刻，感謝大

家一起來見證臺灣區塊鏈大聯盟正式成立。

二、 區塊鏈的潛力與豐沛動能

區塊鏈被世界經濟論壇(WEF)譽為繼網際網路後第 4 波工業革命最具

潛力的科技，也是數位經濟最重要的驅動力。國際研究機構顧能
(Gartner)也將區塊鏈列為 2019 年 10 大科技趨勢之一。我相信區塊鏈

的運用會是臺灣產業升級轉型的關鍵力量。

區塊鏈應用發展的歷程，從 1.0 時代的虛擬貨幣應用，到 2.0 的智慧

契約、資產登錄系統，到了 3.0 後已超越貨幣、經濟與市場活動，應

用領域已擴展至公共治理、產業的各面向，包括身分認證、生產履歷、

物流、醫療、簽證及投票等。台灣不管民間或政府都已看到趨勢而導

入運用，例如，目前政府部門已在使用區塊鏈技術的計畫有：

教育部、農委會的校園團膳食材履歷、農產品生產履歷、客委會的東

方美人茶認證系統、教育部的學歷證明認證、財政部的跨境貨物通關

業務、人事總處的公務數位證明文件與應用、法務部調查局的數位證

據保全、經濟部的商圈環境建立及國發會 GSN 骨幹網路 T-Road 的建

置等。國發基金創業天使投資通過的投資案中有許多都運用到區塊鏈

技術。

今年 3 月在智利召開的 APEC 資深官員經濟委員會中，我國主辦了

「運用新興科技實現更佳治理並優化數位經濟法規」的政策對話，特

別邀請奧丁丁的 Darren(王俊凱)代表台灣分享區塊鏈的商業應用以及

與政府合作的經驗，受到熱烈好評。而我們的夥伴中也有許多已受到

國際創投的青睞及支持。

三、 臺灣區塊鏈大聯盟成立必要性

在各界的倡議支持，以及區塊鏈業者已陸續在世界舞台嶄露頭角， 2
股力量是驅動政府成立區塊鏈大聯盟的推手。從今年 2 月開始，國發

會密集地召開了 2 場座談，2 場籌備會議，拜訪了各方先進，大家關

注的面向或有不同，但卻有著共同的結論：區塊鏈是臺灣的機會，亟

需公私協力，共同成立臺灣區塊鏈大聯盟。臺灣區塊鏈大聯盟就是扮

演著整合產官學研的角色。
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其次，我在許多場合都曾經分享過，上個月率團至歐盟參加「臺歐盟

數位經濟對話」(DDE)時得知，歐盟已經成立了做為歐洲區塊鏈業者

與歐盟政府機構的對話平台組織「國際可信任區塊鏈應用協會」

（ International  Association  for  Trusted  Blockchain  Applications,
INATBA），功能與我們臺灣區塊鏈大聯盟十分相似，這也顯示政府

與企業的雙向交流平台建立的必要性。在此也跟各位報告，前述的協

會已經在 7 月 10日正式來函邀請國發會加入。今天聯盟成立後，也

會持續加強國際連結，讓臺灣的區塊鏈業者能參與更多的國際組織與

活動。

聯盟雖然以虛擬辦公室為原則，但為了方便成員討論交流，本會也已

提供松江辦公區三樓的實體空間供聯盟使用；此外，聯盟的網頁暫時

先設置於國發會官網的「重大政策」下，之後會建置聯盟專屬網站，

提供聯盟相關訊息。

四、 臺灣區塊鏈大聯盟的重要功能

為使大聯盟能順利運作，發揮平台交流功能，避免淪為大拜拜的形式，

在大聯盟未來運作上，將推動強化生態圈發展工作、公私協力議題研

析、協調部會資源及等實質作為。

在強化生態圈發展工作方面，大聯盟將推動策略性工作，如盤點國內

區塊鏈生態圈發展情況、提出區塊鏈發展策略、參與國際組織合作，

以強化台灣區塊鏈生態圈發展能量。

在公私協力方面，大聯盟組織設計上分為「法規調適」、「應用推

廣」、「產學合作」等 3個分組，並視議題性質由相關部會一同參與

討論，以公私協力方式，共創良好區塊鏈發展環境。

在協調部會提供資源方面，大聯盟是一個溝通平台，會適時協調各部

會提供區塊鏈發展資源，包括媒合區塊鏈業者之試驗應用場域，促進

「區塊鏈+」(無限大)等產業合作與交流。

五、 超馬電影與區塊鏈的連結

今天的活動，我們除了安排兩場精彩分享外，我們特別邀請各位散步

至旁邊的華山光點電影院，欣賞臺灣超馬選手陳彥博的紀錄電影：出

發，Run for dream。這部影片推出後獲得網路上極大討論聲量，不僅

票房已經突破千萬，更成為許多企業、學校指定包場的熱門影片。片

中傳達極地、沙漠、冰川超馬的艱辛歷程，以及順利完賽的感動，就

象徵著各位區塊鏈好朋友們篳路藍縷的創業過程，終將獲得甜美的果

實。
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六、 結語：每次的終點其實都是起點

最後，我想與大家分享陳彥博電影裡頭的一句話做為結語：「每次的

終點，其實都是起點」。在座各位都是臺灣區塊鏈界的菁英，今天成

立大會的結束，代表聯盟的重要任務才正要開始，我們之後會陸續召

開聯盟相關會議及辦理活動，相信在各位的通力合作下，我們一定能

夠讓臺灣在國際區塊鏈界佔有重要的一席之地。謝謝大家！
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